

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Pendekatan penelitian ini menggunakan paradigma postpositivisme. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif.

Paradigma yang digunakan dalam penelitian ini adalah paradigma post-positivisme. Menurut Ardial, paradigma dapat dikatakan sebagai suatu jendela dimana peneliti akan menyaksikan dunia. Dengan jendela tersebut, peneliti akan memahami dan menafsirkan secara objektif berdasarkan kerangka acuan yang terkandung dalam paradigma tersebut, baik konsep, asumsi atau kategori tertentu. Pada prinsipnya, paradigma sangat membantu untuk mempercepat dan menyelesaikan penelitian dengan terarah.<sup>34</sup>

Paradigma post-positivisme menurut Salim adalah paradigma yang menganggap manusia tidak dapat selalu benar dalam memandang sebuah realitas. Oleh karena itu dibutuhkan metode triangulasi untuk mengumpulkan berbagai sumber data dan informasi. Selanjutnya Salim memperjelas di dalam paradigma ini hubungan antara pengamat dan objek harus bersifat interaktif, tidak bisa hanya

---

<sup>34</sup> Ardial. *Paradigma dan Model Penelitian Komunikasi*. (akarta : Bumi Aksara 2014).hlm.157.

dibelakang layar. Namun, pengamat disini harus bersifat netral sehingga tingkat subjektivitas dapat dikurangi.<sup>35</sup>

Peneliti menggunakan paradigma ini karena ingin mengetahui strategi politik pada pemilihan kepala desa di desa Tanjung Samalantakan yang digunakan oleh calon kepala desa dalam melakukan pendekatan di masyarakat.

Jenis Penelitian yang digunakan dalam penelitian” strategi calon kepala desa dalam memenangkan pemilihan kepala desa (studi kasus di desa tanjung samalantakan)” adalah penelitian pendekatan kualitatif. penelitian pendekatan kualitatif yaitu penelitian yang tertumpu pada fenomenologi, yang merupakan dasar teoritis utama dan teori yang lainnya, yaitu dengan melibatkan berbagai metode yang ada seperti wawancara, pengamatan dan dokumentasi. Pendekatan kualitatif diharapkan mampu menghasilkan suatu uraian mendalam tentang ucapan, tulisan, tingkah laku yang dapat diamati dari suatu individu, kelompok, masyarakat, organisasi tertentu dalam suatu konteks setting tertentu yang dikaji dari sudut pandang yang utuh, komprehensif dan holistic.<sup>36</sup>

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan dan menjelaskan suatu hal seperti kondisi apa adanya yang ada di lapangan. Jadi penelitian ini menggambarkan sifat suatu individu, gejala-gejala, keadaan dan situasi kelompok tertentu secara tepat. Dalam hal ini peneliti akan mengungkapkan segala sesuatu yang berhubungan

---

<sup>35</sup> Salim Agus. *Teori dan Paradigma Penelitian Sosial*.( Yogyakarta: Tiara wacana 2001).hlm.40.

<sup>36</sup> Ruslan,Rosady SH, MM. *Manajemen Public Relation & Media Komunikasi*. (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada 2010).hlm.2015.

dengan strategi politik calon kepala desa pada pemilihan kepala desa di Desa Tanjung Samalantakan.

## **B. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian adalah orang yang akan dimanfaatkan untuk memberikan informasi tentang situasi dan kondisi latar penelitian. Pada penelitian ini, subjeknya adalah calon kepala desa, tim sukses selaku sarana penyampaian informasi dan Masyarakat desa Tanjung Samalantakan. Dalam penelitian ini, subjek penelitian ditentukan dengan menggunakan teknik purposive. Teknik ini mencakup orang-orang yang diseleksi atas dasar kriteria-kriteria tertentu yang dibuat periset berdasarkan tujuan riset.

Adapun kriteria informan dalam penelitian ini sebagai berikut;

- a) Calon Kepala Desa
- b) 3 orang tim sukses
- c) Masyarakat desa Tanjung Samalantakan

Adapun alasan peneliti memilih informan tersebut adalah sebagai sumber untuk mencari informasi terkait dengan penelitian yang dilakukan dan terkait langsung dalam penanganan serta sebagai pendukung pada pemilihan kepala desa terkhususnya pada calon kepala desa terpilih sehingga dapat memperoleh informasi yang akurat.

## **2. Objek Penelitian**

Objek penelitian merupakan suatu sasaran atau tujuan dari apa yang akan diteliti dengan permasalahan yang akan dicari dalam suatu penelitian. Objek dari penelitian ini ialah pelaksanaan strategi politik oleh calon kepala desa terpilih pada pemilihan kepala desa di desa Tanjung Samalantakan.

## **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi merupakan faktor penting dalam penelitian. Lokasi ini berada di Desa Tanjung Samalantakan, inilah tempat yang akan dilakukan penelitian. Hal ini dilakukan untuk meneliti strategi oleh kepala desa terpilih dalam pemilihan kepala desa di lokasi tersebut.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Sumber Data**

Sumber data ialah subjek dari mana asal data penelitian itu diperoleh. Apabila peneliti menggunakan wawancara dalam pengumpulan datanya, maka sumber data disebut responden, ialah orang yang merespon atau menjawab pertanyaan baik tertulis maupun lisan.

### **2. Data**

#### **a. Data Primer**

Data primer yaitu data yang diambil dari sumber data primer atau sumber pertama dilapangan Dalam penelitian ini data primer diperoleh langsung dari kepala desa terpilih melalui wawancara di lapangan. Dimana peneliti melakukan

wawancara secara mendalam untuk memperoleh keterangan tujuan penelitian dengan tanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dan informan yang akan diwawancarai, dimana pewawancara dan informan terlibat dalam kehidupan sosial yang relatif lama.

#### **b. Data Sekunder**

Data sekunder yaitu data yang dikumpulkan adalah berupa kata-kata, dan gambar. Laporan penelitian akan berisi kutipan-kutipan dan untuk memberi gambaran penyajian laporan tersebut. Data tersebut berasal dari naskah wawancara, catatan lapangan, foto, dokumen pribadi, catatan atau memo, dan dokumen lainnya sebagai bahan informasi penunjang.

### **E. Teknik Pengumpulan Data**

#### **1. Observasi**

Observasi adalah pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap gejala yang tampak pada objek penelitian. Menurut Sutrisno Hadi mengemukakan Observasi merupakan suatu proses yang kompleks, suatu yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua diantara terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.<sup>37</sup>

#### **2. Wawancara**

Wawancara (interview) adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan itu dilakukan oleh dua pihak, yaitu pewawancara yang mengajukan

---

<sup>37</sup> A.Muri Yusuf, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, & Penelitian Gabungan*, ( Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2017). Cetak ke-4.hlm.371.

pertanyaan dan terwawancara yang memberikan jawaban atas pertanyaan. Wawancara bertujuan untuk mendapatkan gambaran secara menyeluruh serta informasi yang penting.<sup>38</sup>

Dalam penelitian ini peneliti mengumpulkan data melalui wawancara secara mendalam terhadap informan penelitian melalui tanya jawab secara langsung dan tertutup.

### **3. Dokumentasi**

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan cara mengumpulkan sumber-sumber data sekunder yang berhubungan dengan masalah penelitian yang ada di lokasi penelitian yang merupakan catatan peristiwa yang sudah lalu. Dokumentasi dapat berupa tulisan ataupun berita online, dokumentasi juga berisi bahan-bahan informasi berupa buku, jurnal ilmiah, dan data internet yang berkaitan yang membantu penelitian.<sup>39</sup>

### **F. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumen dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori menjabarkan ke unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga masalah mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.

---

<sup>38</sup> *Ibid* hlm. 372.

<sup>39</sup> *Ibid* hlm. 378.

Dalam penelitian kualitatif, menggunakan penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart, dan sejenisnya. Sugiono mengatakan bahwa yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah teks yang bersifat naratif.<sup>40</sup> Dalam penelitian ini menggunakan penyajian data dilakukan dalam bentuk uraian yang didasari dari hasil wawancara dan temuan lapangan.

---

<sup>40</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan*, ( Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D), (Bandung: Alfabeta, 2009).hlm.341.